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Medellín, 28 de abril de 2021

CONSEJO DIRECTIVO
CORPORACIÓN ACADÉMICA AMBIENTAL

REUNIÓN 348
ORDEN DEL DÍA

1. Verificación de Quórum
Asistentes:

Francisco Molina Pérez, Representante Vicerrector de Investigación, Presidente
Jairo León Zapata Martínez, Director Corporación Académica Ambiental,
Secretario
David Hernández García, Vicerrector Representante de Vicerrectoría de
Extensión
Juan Pablo Serna López, Representante de los Grupos de Investigación
Eliana Martínez Herrera, Representante de las Facultades
Jorge Eduardo Ceballos Betancur, Representante de Entidades Externas, Parques
Nacionales Naturales de Colombia
Rafael Mauricio Bechara Escudero, Representante de los Estudiantes

Invitados:

Paula Andrea Urán Carmona, Coordinadora de Investigación, Posgrados y
Relaciones Internacionales
Paula Andrea Quiceno Cuartas, Coordinadora Programas de Pregrado
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Adriana Milena Bermúdez Cardona, Coordinadora Programa Área de Turismo
Liliana María Henao Franco, Coordinadora de Extensión
Margarita Melissa Restrepo Villegas, Coordinadora de Educación Continua
Jenny Leal Flórez, Coordinadora Programa Ciencias del Mar
Deisy Mabel Cardona Chalarca, Coordinadora Administrativa
Eliana Calvachi Hernández, Comunicadora

Se verifica que hay quórum para deliberar y decidir.
Nota: La reunión se realizó de manera sincrónica por medios virtuales, en virtud
de la Emergencia Nacional actual por la Covid-19.

2. Aprobación del Orden del día

3. Lectura y aprobación del Acta anterior
Se hace lectura del acta 347. Se aprueba.

4. Informe del Director
En el día de la secretaria se hace reconocimiento a la labor prestada por Ana
Adela Ciro quien se desempeña como secretaria de la Corporación.
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El director informa sobre la implementación Institucional de la facturación
electrónica, la cual ha presentado algunas dificultades. Se seguirá con el formato
tradicional para el pago de las facturas de la CIS, pago a personas naturales, y
apoyos económicos para contratistas.

Por parte de la división de talento humano se presentó el nuevo procedimiento
para la contratación de personal, el cual se aplicará a partir del primero de mayo.
El formulario permite el ingreso máximo de 10 contratos, y cada contrato debe
adjuntar todos los documentos en un solo archivo pdf.
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El director informó los grados virtuales realizados el 7 de abril con estudiantes de
la Seccional Oriente y el 9 de abril con estudiantes de la seccional Urabá.

Para el Plan de Acción Institucional 2021-2024 se realizaron 3 charlas con
diferentes temáticas y Consejo Académico ampliado
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Presentan propuestas y cronograma de actividades para desarrollar conjuntamente
con equipo rectoral y Consejo Académico ampliado.
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En reunión organizada por ASCUN se presentaron ideas y ejemplos para gestionar
una Escuela de Verano, ellos reconocen hasta 4 créditos, los costos son muy altos.

Se empieza a dar línea a un nuevo convenio con Parques Nacionales Naturales de
Colombia y la Vicerrectoría de la Universidad de Antioquia y se intenta abordar los 4
ejes temáticos de la nueva dirección.
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Se realiza panel de Universidades por el Medio Ambiente jueves 22 de abril con la
participación de EAN, Cooperativa de Colombia, Javeriana, Los Andes y la de
Antioquia

Se realiza Comité de Área con la participación del rector, en la que comparte que
próximamente se dotará a la IPS con 2 equipos de oxígeno por la escasez del
recurso ante la demanda presentada por la pandemia, la necesidad de aplazar el
examen de admisión, la construcción conjunta del Plan de Acción Institucional y
dificultades que ha tenido la Corporación Académica Ambiental en la obtención de
plazas ocasionales docentes.
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5. Informe de la Coordinación de Investigación y Posgrados

5.1. Asunto de Investigación

Aval para propuesta del profesor Lennis Florez Leiva para la participación en la
convocatoria de movilidad académica con Europa 2021 de MinCiencias. Se
sugiere aprovechar la posible visita de los aliados alemanes para realizar
escuelas de verano u otras actividades para los estudiantes de la región. Se
aclara que en el contexto actual, se deben tener muy presente las directrices
universitarias en cuanto a la movilidad y el desarrollo de actividades
presenciales.

El Consejo Directivo aprueba.
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5.2. Asuntos de los Programas de Posgrado
Se presentan las piezas elaboradas para los programas de posgrado que se
ofrecen para el segundo semestre de 2021, con plazo de inscripción hasta el 19
de mayo de los corrientes, y se solicita que en caso de no cumplir con los cupos
y la Dirección de Posgrado amplia dicho calendario, contar con el aval de este
consejo para acogernos a esta posibilidad.
El Consejo Directivo aprueba.

6. Informe de la Coordinación de Pregrados
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El Consejo Directivo aprueba.

7. Informe de la Coordinación de Extensión y Educación Continua

Cobertura inicial: Amalfi, Turbo, Santa Rosa de Osos, Marinilla.



11



12



13



14



15



16

8. Proposiciones y Varios

El director de Parques Nacionales de la sede Medellín Jorge Eduardo
Ceballos quiere compartir y socializar los avances que se han hecho en el
Eje Cafetero en cuanto al sistema de áreas protegidas por lo que se dará un
espacio en el próximo Consejo Directivo para su intervención. También
ofrece su apoyo para concretar próximamente una reunión con el nuevo
director general de parques y avanzar con las alianzas entre ambas
instituciones.

El Vicerrector de Extensión David Hernández de acuerdo a las estadísticas en
cuanto a la educación continua se tiene una mayor preferencia hacia la
presencialidad, el consumo de plataformas digitales se da en los jóvenes.
Anota que la Corporación dispone de un amplio portafolio de cursos de
extensión desde la virtualidad.
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Para las contrataciones de cátedra se solicita autorización de incrementos y
exención de posgrado.
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El Consejo Directivo aprueba.

Siendo las 15:15 horas se da por terminada la reunión.

FRANCISCO MOLINA PÉREZ JAIRO LEÓN ZAPATA MARTÍNEZ
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Presidente Secretario


